

LA TIA CACICA

PERIÓDICO BULLANQUERO.

ADMINISTRADOR:

ANTONIO HUESCA Y LUEJE Á QUIEN SE DIRIGIRÁ TODA LA CORRESPONDENCIA.

Dirección y Administración, calle del Carmen, 12.

SALE DOS VECES AL MES.

AÑO I.

Villaviciosa 27 de Julio de 1886.

Núm. 1.

ADVERTENCIA.

Cuando estén corrientes todas las cosas de la Administración habrá suplemento con caricatura, que será gratis para los señores suscritores.

El primer suplemento llevará el retrato de la verdadera Cacica, para lo cual contamos con una caricatura y un buen dibujante.

LA CACICA CON PANTALONES.

Pudiera congratularse la cacica con el imperio que tiene en las cosas de la localidad, si revisando ella ese mangoneo, no quedarán en ridículo personas que le están intimamente unidas, y que hasta hoy son la pantalla de sus deseos.

Habiendo las dos personalidades, ¿quién debiera mandar, la cacica o el cacique? En todas partes el hombre va revestido de ciertos cargos, impropios en la mujer, que tiene señaladas sus obligaciones, de las que generalmente no se apartan las demás.

Aquí, en este caso, sucede que la cacica, se apodera de los cargos inherentes al cacique y á esta le hace representar el rebajado papel de figurante.

La cacica ordena y el cacique es el instrumento que fielmente

interpreta sus deseos, sin que en nada se aparte de lo que ella manda que debe cumplirse al pie de la letra.

Siguen el camino trazado por la cacica con pantalones, una partida de borregos (¡claro... borregos tienen que ser!) que obedecen á las mil maravillas cuanto manifiesta en la orden del día, sin que nadie se atreva á chistar, por el temor de ser escamulgado, y por que tienen suficiente estómago para digerir el papel de servilistas, por lo que suele pegarse.

De ese modo, nos explicamos por por las calles de un pueblo de Portugal que llaman Villaviciosa, ciertos borregos con el traje de levita, disfrazados así, por haber servido lo mismo para un barrido que para un fregado.

Cuando se trata de conferir cargos honoríficos, la cacica los designa, y el cacique así lo tiene que participar en la reunión que convoca inmediatamente. (¡Bonita papel!)

Y á manera deregonero, dice á los borregos en palacio reunidos; que fulano, citano y mengano, serán esto, aquello, lo otro y lo demás allá; siendo el punto, para teatro de sus papeles, el convento... ¿Están conformes? dice despues.

Todos los asistentes, reciben con aplausos los nombres de los favorecidos, y nunca falta quien emplee la fórmula de «don cacique; eso ni siquiera se pregunta, todos estamos conformes.»

Disuelta la reunión, el cacique, se traslada al despacho de la señora, dándole cuenta de estar cumplidos sus acuerdos, y que disponga como siempre.

Nuestros lectores comprende-

rán que el cacique de Villaviciosa de Portugal, hace un papel de comediante: es uno de esos cómicos de la legua, que representan lo mismo una ópera que un sainete, y como no puede menos de hacer mal, todo lo hacen mal, sin poder imponerse á las risas y á las burlas del público que lo está presenciando.

No nos ocupariamos de estas escenas portuguesas, si tales escenas representaran actos de la vida interior de una familia; pero cuando la representación pasa en las plazas públicas, conocidos los titiriteros, y el juego que están dando, nosotros tenemos que hablar del asunto, y cuando está bien, aplaudir, y cuando está mal, señalar los males. Si el papel de D. Juan Tenorio lo va á representar una mujer y el de D. Inés un hombre, ya puede usted figurarse que la obra será degollada, probablemente. Sucede que en ese pueblo de Portugal lo representan todo al revés, todo lo están degollando; por eso fijamos nuestra atención en tales aberraciones, y principalmente ridiculizamos á ese cacique ó maniquí que de tal no tiene más que el nombre.

Prometemos ocuparnos más del asunto, y por hoy básteles á nuestros lectores, con lo que antecede, aunque de la cacica con pantalones hay otras historias que referir, y que dejamos para el próximo número.

CURCHTUS.

AL TIO BARÁJOLE.

Comprenderán nuestros lectores, que no podemos ser tan claros como desea nos; pero así y todo sabrán algo (todo no puede ser) y demasiado sospecharán, que en

virtud de las circunstancias, tenemos que huir de nuestro pueblo, trasladarnos á Villasegura, contándole lo que nos sucede con el Tio Barájoles en nuestra nueva residencia.

En este pueblo nos encontramos mejor, porque al menos estamos seguros; podemos tirar la piedra, y esconder la mano, siguiendo el mismo sistema que nos enseñó Barájoles; hombre entre estos vecinos bastante popular y moderno inventor de matar las pulgas caseras.

Es aquí el Tio, el que tiene la vara alta y el que preside las reuniones (cuando las hay) de cierto número de personas, elegidas por otros vecinos que tienen atribuciones para ello.

Pero no crean nuestros apreciables lectores que en este pueblo, por ser de seguridad, se pasa del todo bien sin que nadie nos moleste. Alguna vez que otra también hay terremotos, pero tan fuertes como los que se sienten en esa villa, cuando hay lucha en las elecciones de la localidad.

Al poco tiempo de llegar, despues de enterarnos de lo que aquí ocurría de particular, nos preocupamos mucho con las noticias que nos facilitaban los honrados vecinos que están atragantados con los desmanes ó hipocresías del Tio Barájoles.

Por supuesto, el marcha de acuerdo con Anton Perulero, Mariano el viejo (que vive, posada del peine), Pepe el Mosquetero (de Castilla) y otros que más adelante conocerán nuestros lectores, para que sepan de que pis cojean.

Pues bien; ni aún aquí estamos tan seguros; porque hace pocos días, reunidos unos cuantos amigos, censurábamos amargamente los despilfarros hechos con el dinero que estos labradores ingresan en ciertas arcas despues de mil afanes para ganarlo. Sábelo el Tio Barájoles; nos llama ante su robusta presencia; y nos amenaza con quitarnos el destino. ¡Vaya con Dios el destino, que nosotros queremos cantar clarito, y decir las cosas co-

mo papagayos, aunque nos dejen cesantes!..

A pesar de las amenazas todas del mundo, queremos hablar, si señor, y muy alto; pues sucede cuando alguno tiene el valor (que necesita en estos tiempos) de decir la verdad, hacerse el sordo y llamarse andana..

Y empecemos á echar cuentas con el dinero, que á fuerza de tantos sudores desembolsamos los contribuyentes de esta localidad.

Sabemos que se van gastando cantidades gordas, en pintura verde para cerjas y bancos; en música y cohetes para quién nada nos sirve; en yerba fina para jardines; en fuentes de surtidor, que despues de mil pruebas y gastos no dan resultado, lo propio que sucedió con un filtro, que costando un dinceral no nos sirve para nada; en jornaleros que sirven para aquél ó el otro que los necesita, haciéndoles ir de un lado á otro, pasándose el día sin resultado práctico alguno.

Y á todo esto; obras de importancia suma, están desatendidas, relegadas al olvido, sin esperanza de que se repare en su necesidad.

Para disponer de los fondos de esas arcas, que todos damos para que sean bien empleados, hay que tener mucho tino, sobre todo mucha conciencia, y no aprovecharse de las sutilezas de la ley, para distribuirlo de mala manera, gastándolo caprichosamente, desatendiendo cosas de verdadera necesidad.

Claro está: moviéndose el Tío Barajoles, como si fuese un autómatas, á impulsos del aire de una falda, tiene que dar muchos tropezones y hacerse muy antipático.

Ahora le tenemos con licencia retirado en una de sus posesiones, muy calladito: (algun disgusto) y hasta que vuelva otra vez á encargarse de la presidencia, dejémosle tranquilo en su retiro hasta el próximo número.

Pelagatos.

Villasegura 24 de Agosto de 1886

REUNION POPULAR.

Hace pocos dias, reuniábase en el café de la Oliva los vecinos de esta villa, para tratar de las mejoras que pudieran llevarse á cabo.

La concurrencia numerosa.

El Sr. Caveda explicó el objeto de la reunion, proponiendo á los allí asistentes, una comision nominadora, compuesta de D. Mariana Posada, D. Antonio Cavanilles, y don Lucas Merediz, para que estos á su vez nombrasen una comision gestora, que tomase á su cargo los asuntos, que de manera tan directa interesan á todos, y por lo mismo darle el encargo de su realizacion.

Retiraronse estos señores á una habitacion inmediata para designar las personas que habian de componer la comision gestora, y despues de bastante tiempo propusieron á los individuos siguientes: D. Luis de la Concha, D. Mariano Balbin Valdés, D. Alberto Valle de la Ba-

llina, D. Aniceto Gonzalez Cutre, D. Rodrigo Balbin Lozana, D. Victor Garcia Caveda, y D. Lucas Merediz Rodriguez.

Terminados los nombramientos de comisiones usó de la palabra don Francisco Valle, pidiendo un voto de gracias para D. Victor Garcia Caveda, por un plano del proyecto de mejora de la calle del Sol, que gustó mucho á cuantos lo vieron, sacrificando su autor generosamente una porcion de tiempo en hacer su difícil trabajo; todo por el buen deseo de servir á su pueblo y á los amigos que saben estimar la obra en todo cuanto vale. Por unanimidad se le dió calorosamente un voto de gracias tan justo como merecido.

Despues habló D. Rafael Valdés Menes. estimulando á la union, para que los deseos de todos los que allí se reunian no quedasen en proyecto. Recomendó á la comision gestora la proposicion que hacia un particular del proyecto de una plaza cubierta; para que viese el medio de conseguir del ayuntamiento tomase en cuenta esta oferta, siendo una realidad dentro de poco tiempo; llenando de ese modo una gran necesidad del pueblo.

Tambien echó su cuarto á espaldas D. Adolfo Pando, soltando prendas, que dolian á algunos; produciendo murmulos entre otros que sentian el efecto de las píldoras. Al Sr. Pando se le debió indigestar algo, y trataba de curarse, creyendo que las píldoras de su farmacia producirian efecto. Hizo tiempo que nosotros hacíamos uso de ellas sin resultado: todas las tardes en la galeria del Casino se hace buen consumo.

Terminamos deseando á la comision gestora, de la que esperamos mucho, más suerte que á la comision desgraciada del puerto

Pinzon.

AL SEÑOR OBISPO.

Pronto hará un año que falleció en Madrid el jefe tradicionalista D. Cándido Nocedal, á quien tanto debe la Iglesia, por la ruda batalla que riñó en su defensa contra los mestizos y todos los enemigos del catolicismo.

El Excmo. Sr. D. Cándido Nocedal fué el organizador de la numerosa peregrinacion de Santa Teresa, y que en Roma se rindió de hinojos á los pies de Su Santidad el Papa Pio IX (q. s. g. h.) y que tantos consuelos llevó á la augusta persona del príncipe de la Iglesia.

Su muerte se llorará siempre por los católicos; que en su afán de honrar la memoria del que tanto luchó, en todas partes le tributaron exequias fúnebres de una manera suntuosa. Y en este pueblo, que como todos, admiraban las virtudes y el valer del Sr. Nocedal (q. e. p. d.) no pudieron celebrarse los funerales, que lo mismo que otros, habian acordado los católicos de Villaviciosa, por la orden de su Ilma., que

dispuso suspenderlos tan pronto como tuvo noticia del acuerdo, hasta nuevo aviso.

Ilmo. Sr.: D. Cándido Nocedal (q. e. p. d.) ha muerto en el seno de la Iglesia: ha muerto edificando á todos los que presenciaron sus últimos momentos; ha muerto como un verdadero católico, y para que nada faltase, ha muerto bendecido por Su Santidad el Papa. Sin embargo, Ilmo. Señor, su autoridad eclesiástica prohibió hasta nueva orden, los funerales que se iban á celebrar por el hombre que habia muerto dentro de la Religion católica.

Como no encontráramos el por qué de esa prohibicion, nos fijamos en qué era una suspension hasta nueva orden; pero sospechando que esa nueva orden equivaldría á una prohibicion; porque hasta el juicio final no llegaría la nueva orden de su Ilma.

Eso está sucediendo: vá trascurrido cerca de un año, y aquí estamos sentados, esperando que su Ilustrísima abra la boca y diga: pueden ya celebrarse los funerales.

Veremos ahora, cuánto tiempo tardaremos en decir, que esa nueva orden todavia no salió del palacio episcopal, situado en la corrada de los mestizos.

Queremos saber por qué se suspendieron los funerales, pues teniendo proyectado de celebrarlos, nosotros por ejemplo, nos encontramos que solo en la Iglesia de Villaviciosa no se pueden celebrar funerales por D. Cándido Nocedal; hasta nueva orden. Pero queriendo celebrarlos en esta Iglesia, deseamos saber hasta cuándo durará la suspension para que nosotros tengamos cuenta esperar.

Digamos su Ilma, si despues de levantada la suspension, habrán desaparecido los inconvenientes!... Nos parece á nosotros, que hoy será lo mismo que ayer, y que mañana, para celebrar funerales por un católico apostólico romano, y que esos inconvenientes imaginarios nunca desaparecerán, suponiendo que los haya: lo que hay es otra cosa.

El Ilmo, señor obispo de Oviedo, si no estamos equivocados, es amigo del mestizo Alejandro Pidal. Si esta amistad no resulta cierta rectificaremos. Pidal aceptó el artículo once de la Constitucion y su padre el primer marques de Pidal intervino en la famosa cuestion de los bienes de la Iglesia, y sus hijos estan en posesion de ellos; segun afirma un colega. Por este primer marques se celebraron funerales en Villaviciosa costeados por el concejo y no se prohibieron. ¿Cómo se prohiben los de D. Cándido Nocedal que no intervino, en cuestion de bienes ni estan en posesion de los mismos?

Ya nos dará su Ilma. la contestacion.

Hasta que eso suceda, seguiremos ocupándonos del asunto.

Laviada.

Encontramos muy curiosa la siguiente carta de Lastres que publicó El Carbayon.

Por ella se enterarán lo bien que atiende el diputado mestizo los intereses generales.

Y le votarán otra vez...

Sr. Director de El Carbayon.

Muy señor mio: Todos los pueblos, casi sin excepcion tienen un hijo que vela por sus intereses para que éstos no sufran contratiempo alguno, ó si le sufren, vuelvan á adquirir el vigor perdido, hacer uso, bien de su influencia con personas que puedan servir de algo ó de la amabilidad de usted si otros, para que desde las columnas de su diario, llamar la atencion de las personas anteriormente dichas.

No pudiendo yo emplear el primer medio, lo hago del segundo, es decir, aplico á V. de cabida en las columnas de su popular periodico á esta carta que aunque breve en los términos, y breve es rica si se atiende al fin que con ella me propongo conseguir.

Voy á dar á V. noticia de la situacion en que se encuentra el puerto de Lastres, aunque antes diré algo de la que tuvo en tiempos pasados.

Fué Lastres uno de los principales puertos de Cantabria; poseia un buen muelle, que arribaban buques de bastante porte que se dedicaban al comercio, que entonces era ilustre: un hospital, un cuartel, una bateria, con sus correspondientes cañones, y monumentos como la Iglesia: la escuadra francesa, en tiempo de Napoleon Bonaparte, todo lo ha destruido; los cañones de la bateria, cuyo sitio es hoy conocido con el nombre de el castillo, sirven de amparo á la situacion en que quedó su muelle.

Esta es la situacion en que quedó su muelle este puerto, de la que trata hoy de salir con la carretera á Infiesto, pero es tal el abandono en que estas otras se encuentran, que sino se le pone remedio la situacion seguirá siendo idéntica.

El muelle además de su mala construcción, segun opinion de personas inteligentes, todos los restos del material se han dejado dentro y á la entrada impidiendo los primeros que las embarcaciones á la baja mar encuentren un terreno suave é igual, y haciendo los segundos que la entrada sea muy eligrosa.

Es incompleta, además de su construcción porque le falta una parte muy interesante que es la escolera, por la que continuamente claman los marinos, pues su falta ha sido causa de los naufragios ocurridos hace tiempo; y de no construirse pronto es muy probable se repitan porque con viento y marejada del NO la entrada se hace imposible.

La carretera hasta Colunga mide 4 kilómetros próximamente; hace cinco años que se empezó y no está aun concluida: será inútil decir más sobre este punto porque son tales datos mas que suficientes para que cualquiera calificara este abandono censurable.

Con respecto á caminos y obras particulares, no hay de que hablar porque tenemos un concejal que no se cuida de ellos.

Ha pasado, como suelen decir el echarse y no naufragó sola ha naufragado con ella distintivo de todo individuo que llama sentimiento patriótico.

Hoy una, Sr. Director: le anticipo... hasta otro...

Menudillos

Suponemos dando un voto de gra... sobre alcalde por lo bien unifor...

¿Qué le parece á usted, amigo, del... de esos guarda-cantones?

¿Y esos guarda-cantones, para qué sir...

¿Pero le diré muy pronto para qué...

¿Pero los guarda cantones no se mue...

¿No se moverán, y le doy á usted la...

Nuestro amigo D. Silvino, sigue tan...

Hace poco se compró papeles mora...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

¿Vaya con D. Silvino, que se le...

los depositos particulares, y los enfer...

Los sentimientos caritativos del pue...

El difunto mayordomo entregó al mu...

Hor que es hospital del concejo, ad...

anda estrada la cosa, es decir, que co...

ta carga está encima de los contribu...

pesada, porque los que pueden contri...

antes por las razones que ellos sabrán...

Tu te lo quieres fralle mostén.

Tu te lo quieres ta te lo tén.

El mestizo de Miravalles ha huido al...

Y allá es, que algunas veces atra...

Entonces el pez gordo traga al chico.

Pero en pasando los disgustos; des...

¿Vió usted la caricatura que...

No señor. Pero es de un cura al parecer...

Los serenos cantan muy fuerte. Que...

Vive en la plaza Pidal un hombre muy...

Daremos cuenta muy pronto de este...

¡Chiquillo, por Dios bendito!

El hospital particular de esta villa,

Hasta que se hizo del ayuntamiento...

¿De dónde viene V. tan incomodado,

Vengo de ver una estudiosa tan cu...

(1) La ballena de la niña.

ella el encuentro allí al estadiaca me lo...

¿Bueno, donde está ese hombre?

Nada, que lo lleva estudiando de arri...

Llamo á uno que estaba durmiéndose...

usted, me contestó, si viese la cues...

Tranquillíseme V. y tenga compasion...

Es perro viejo, y ya me va cansando,

Consejo.

Gacetillas

Nuestro querido amigo D. Rosendo...

La casa que en la carretera de Oviedo...

El día 7 de julio se subastará la con...

Recomendamos á Patagordi, Julian y...

Llamamos la atención del señor alca...

Calma política.

Hay gran esperanza en conseguir la...

Pidal trabajará tanto como al princi...

Preparen música y cohetes para cuan...

llegue la fausta noticia.

Calma política.

Hay gran esperanza en conseguir la...

Pidal trabajará tanto como al princi...

Preparen música y cohetes para cuan...

llegue la fausta noticia.

Calma política.

Hay gran esperanza en conseguir la...

Pidal trabajará tanto como al princi...

Preparen música y cohetes para cuan...

Se encuentran entre nosotros multi...

Hace mucho tiempo que están algu...

En el colegio de primera y segunda...

enseñanza de esta villa, fundada por...

En el colegio de primera y segunda...

enseñanza de esta villa, fundada por...

hoy por el muy apreciable D. Rafael...

se celebraron los exámenes ante la...

obteniendo los alumnos brillantísimas...

reciben, pues seguramente en ningún...

otro establecimiento de su clase en la...

se consiguieron tan buenos resultados.

Felicítamos con tal motivo á su digno...

director y demás profesores, por el...

buen provecho que sacaron de sus dis...

Ha llegado de Madrid el aventajado...

Jóven D. Pedro Barredo, al que damos...

la bienvenida, teniendo el mayor gus...

to en volver á verlo entre nosotros.

TELEGRAMA.

Hay gran esperanza en conseguir la...

Pidal trabajará tanto como al princi...

Preparen música y cohetes para cuan...

llegue la fausta noticia.

Calma política.

Hay gran esperanza en conseguir la...

Pidal trabajará tanto como al princi...

Preparen música y cohetes para cuan...

GRAN CONFITERIA SUIZA.

PASTELES MUNICIPALES. Rosquillas de la tia Cacica

Calle del Sol.

Precios
económicos.

ZAPATERIA DE FANJUL,

ZAPATERO SIN RIVAL.

Elegancia
y solidez.

Especialidad en medidas.

ANUNCIOS

á precios convencionales;
á los mestizos no se les ad-
mite á ningun precio.

LA TIA CACICA.

PERIÓDICO BULLANGUERO.

PUBLICARÁ
todo lo que se le remita
referente á chanchullos,
siendo cierto.

Sale dos veces al mes.

Contamos para la seccion religiosa con un buen colaborador, que firmará con el seudónimo de *Laviuda*.

FOTOGRAFIA NORTE-AMERICANA.

14, URÍA, 14.

OVIEDO.

Tenemos el honor de poner en conocimiento de nuestros favorecedores que, por circunstancias ajenas á nuestra voluntad, nos vemos precisados á tener que abandonar nuestro establecimiento, á pesar de la buena acogida que hemos merecido del ilustrado público en esta poblacion: como agradecimiento, y para que en esta capital quede el recuerdo de la Fotografía Norte-Americana, tenemos el gusto de hacer una rebaja de precios desusada hasta hoy, con el fin de que todas las clases de la sociedad puedan aprovecharse de esta ocasion. Advertiendo, que la rebaja no afectará en lo más mínimo el esmerado trabajo de nuestros retratos.

Esperamos, pues, que nuestros favorecedores aprovecharán la oportunidad de las condiciones ventajosísimas que les ofrecemos.

He aquí la tarifa de nuestros nuevos precios:

TAMAÑOS.	FOTOGRAFÍAS.	Ptas.	BETRATOS.	Ptas.	COPIAS.	Ptas.	Cts.
Targeta Mignon.....	6	2	12	4	»	»	»
Id. visita.....	6	3	»	»	»	»	50
Id. Americana....	2	5	»	»	»	»	»
Id. Malberne....	2	5	»	»	»	»	»
Id. Archiduquesa	2	7	»	»	»	»	»
Id. París.....	2	9	»	»	»	»	»
Id. salon.....	2	10	»	»	»	»	50

Los grupos aumentan por cada persona el valor de una copia, segun tamaño.

En los niños solo tendrá un pequeño aumento.

3

LA PRIMITIVA PAZ.

FÁBRICA DE JABONES PARA EL LAVADO DE ROPAS Y TOCADOR.

LAUREANO LOPEZ Y COMPAÑIA.

(OVIEDO BARRIO DE PUMARIN.)

PRECIOS AL DETALLE.	Valor de la arroba de 11 1/2 kilos.		Valor de la libra de 400 gramos.	
	Pesetas.	Cénts.	Pesetas.	Cénts.
Glicerina superior.	9	50	»	40
Bianco moteado en azul.	8	50	»	35
Bianco marjella.	8	»	»	35
Amarillo idem.	8	»	»	35
Oleina amarillo oscuro.	7	»	»	30
Jabones higiénicos de tocador.	15	»	»	75
En barras á	»	»	»	50

NOTA.—En todos estos precios para fuera de la poblacion se rebajan el tanto por concepto de consumo en arroba.

Puntos de venta al pormenor: Fontan, mercado cubierto, cajon número 4. Trascorrales, núm. 11.

10

RENACIMIENTO Y NEOGREC.

Es la que se viene trabajando en este siglo y no perdonando sacrificio he construido un gran número de modelos caprichosos y lo más elegantes que se fabrican en París á los precios siguientes:

Silleria Neogrec de un sofá de terciopelo y seis sillas, forrada de seda.	200	PESETAS.
» de novedad, grabado fino barnizada y mate.	100	»
Armarios de palosanto exterior é interior caoba.	140	»

Por este orden todos los efectos del ramo de

EBANISTERIA,
TAPICERIA,
SILLERIA,
ADORNO,
TORNERIA,
MODELAJE,
Y
TALLA.

FÁBRICA DE DON MARTIN FRIGOLA.

OVIEDO, 10, SAN JUAN, 10, OVIEDO.

(Bajos del Casino.)

40a—32

EXPOSICION DE PARIS.

31, MAGDALENA, 31,

OVIEDO.

En esta acreditada sastrería se acaba de recibir un variado surtido en géneros de lo más selecto y á las novedades de París, Londres y Alemania, para trajes de caballeros y niños.

Conoce al esmeradísimo arte de su día de BENITO ROMERO GONZALEZ, como lo tiene acreditado en el tiempo que estuvo en el Vapor, es una garantía para el público, que tanto viene favoreciendo esta casa.

Para prontitud, esmer y economía, poco se hacen trajes desde 50 pesetas en adelante.

EXPOSICION DE PARIS.

31, MAGDALENA, 31,

OVIEDO.

LA TIA CACICA.

(SUPLEMENTO AL NÚM. 1.º)

ADVERTENCIA.

Aumentamos el tamaño del primer número con una hoja mas, para rectificar, en primer lugar la fecha que aparece equivocada, por un error de imprenta. A la cabeza del periódico dice 27 de Julio, debiendo ser 7, que es el día señalado para publicarse *La Tia Cacica* como así el día 22, según la declaración que entregó nuestro Director al poner en conocimiento del señor alcalde, la aparición del periódico.

Por circunstancias especiales deja de ser administrador D. Antonio Huesca, habiendo nombrado en su lugar a D. José González Martínez (Lamparilla), a quien se dirige toda la correspondencia.

LOS COMENTARIOS.

Continuación de la advertencia, cuando que añadir la impresión que ha causado en el público el anuncio de que en esta localidad se publicaría el periódico *La Tia Cacica*.

Corrida la voz de la aparición de nuestro periódico; echada á vuelo la noticia en las calles y plazas; en los establecimientos y círculos de recreo, no se hablaba de otra cosa, haciendo cada cual los comentarios que le parecían.

Por las calles les oíamos predicar, actuando descompasadamente, como decían, ¡no saldrá el periódico, no, no saldrá!! Los cobardes que se esconden tras de telones, haciendo á cabo su obra; y en el momento de la peroración, las caras de los charlatanes de plaza, tomaban un color feroz, arrojando fuego por los ojos y amenazas por la boca.

Al trasladarnos de un punto á otro, volvíamos á escuchar las mismas palabras, como si todos ellos fueran encargados del mismo cometido, ¡no saldrá, (repetían); y al volver, todavía escuchábamos esas palabras, como imponiendo silencio, ¡no saldrá ese periódico clandestino y lo que se escucha saber, era quienes estaban en *La Tia Cacica*!...

Hacían por no saber nada, y con las palabras falsas que arrojaban por su boca, lanzaban insultos que se volvían contra ellos. No sabían quienes escribían en *La Tia Cacica*, y cuando llegaba alguno de nosotros al punto donde estaba algún predicador, vociferaban más fuerte, indicándole con sus gestos y miradas «ya te conozco.» Y á renglón seguido, se recrudecían los insultos, porque no sacábamos la cara. ¡Cuándo nos tenía delante y sabía que le estábamos oyendo.... ¡Tienen poco valor, cuando no se dan á conocer. Si usted nos tiene presentes, é indicaba las personas autoras ¡bien mezquina es su acusación!! Pero, ese charlatan lo hacía con lo que á nosotros nos quería afrontar: haciéndose el desconocido, nos insultaba tras de telones, por no perder la costumbre.

La Tia Cacica á la hora en que escribimos estas líneas, no ha visto la luz pública; está escondida con todas sus verdades, sin que los vecingleros que andan por los establecimientos sepan lo que va á decir, ni lo que tratará cuando salga de su escondite.

Entonces, ¿por qué se adelantan á penetrar en el secreto de lo que está en el misterio, que no se sabe lo que será? ¿Hay temor? ¡Si... hay temor!

Que hay temor, lo debemos suponer, cuando tanto se alborotan, protestando contra la salida del periódico, que no saben de qué va á ocuparse. Si los que tanto chillan, y protestan, lo hicieran así, cuando se reúnen en el convento, entonces aplaudiríamos su valor; pero al verlos correr sus labios y asistir como á las palabras, ¡no saldrá, no saldrá! Pero nosotros les contestamos en este momento, para que después lo vean escrito; si, si saldrá, y con mucha sal y pimienta. Asegurámosles también que serán los primeros en figurar en las columnas de *La Tia Cacica* porque hay de sobra que decirles, sin que nos importen ni sus amenazas ni sus insultos, que despreciamos, como de las personas que nos los dirigen.

Es mucho mejor lo que se escribe, que lo que se dice; nosotros lo escribimos hoy así, después de lo que nos han dicho; para que conste y nos pida satisfacción; mientras que ellos lo dicen y no lo escriben, porque tienen costumbre de desfigurar lo que dijeron legada la ocasión de sostenerlo.

Todos nuestros actos los ponemos á la par con el que nos quisiera tachar de tan poco valor: estamos muy tranquilos en todos sentidos, nada tememos, como otros temen, en hacerlos públicos; ni siquiera nos preocupa que eso hicieran, por cabernos la satisfacción de que nada malo gravita sobre nosotros.

Oyendo á uno de los que con frecuencia sacan el *Christo*, como suele decirse, hablar de su dignidad (decía) resplandece como el sol; yo no hago más que bien! pero otro de nuestros compañeros que estaba más lejos, al repercutir en sus oídos

los sonidos de las palabras dignidad, hacer bien, parecía que el aire, interpretándolas como debía, las cambiaba; y las percibió de muy distinta manera.

Para que así no suceda, lo mejor será no hablar al aire libre porque las palabras las desfigura y hasta las lleva.... el mismo aire....

Nada nos importa, para seguir avanzando, el que saquen el *Christo*, poniéndole delante, para que retrocedamos en nuestro camino: ya sabemos que son alquilones de la señora, y el *Christo*, guárdenlo para mejor ocasión, porque esa comedia se representa mejor delante de los infelices aldeanos....

De seguir ese camino, mejor será que imiten el ejemplo de los *sacamelas; curanderos de todos los dolores*, con sus específicos de agua pura, que van provistos de la campanilla, el pañuelo encarnado para hacer los juegos de escamoteo, y acto continuo empiezan á predicar subidos en el consabido rincón donde le hay, ó un tablado á fin de destacarse por encima del público que los escucha, haciendo creer á muchos inocentes, con su charlatanismo, que sus específicos lo curan todo, y hasta resucitan los muertos. Si imitasen el ejemplo de estos doctores postizos, sacarían más provecho, ya que tan bien se prestan para ello.

Con los comentarios que de nosotros hemos escuchado, ya supondrán nuestros lectores, sobre todo los amigos que están á nuestra defensa, que esta cuestión era para tratarla con la dureza merecida rechazando los maquiavélicos juicios formados sobre cosas que no han visto, para poder apreciarlas.

¿Los que ahora dicen «no, no saldrá!» qué dirán oyendo gritar en la plaza de Pádilla, á los chiquillos el primer número de *La Tia Cacica*?

LAMPARILLA.

ÚLTIMA HORA.

Los paseos nocturnos por el Parque están muy animados, concurrendo bellísimas jóvenes, que dá gloria tenerlas delante.

Llegaron nuestros queridísimos amigos D. Domiciano Pérez y D. Celso Escovedo, el primero de Oviedo, y el segundo de Barcelona.

Dímosles la bien venida.

La Tia Cacica recomienda á los jóvenes de esta villa, que se animen un poco más, acompañando á las pollas en el paseo, que siempre las vemos solas, y dando algún baile, ya que hace tanto tiempo que no se bailó. Esperamos que así se haga.

Sentimos mucho la discusión subida de tono que hubo el otro día entre dos caballeros, uno marino y otro terrestre.

La colocación del banco, si estaba bien ó mal situado, no merecía dar espectáculos, ni llamar mangoneador á ningún terrestre.

Después supimos con satisfacción que la cuestión no se llevó al campo del honor, lo que celebramos mucho.

Circulan los rumores, de que el Sr. Culantrillo, se ausentará.

Estas ausencias no nos dan frío ni calor, por eso no averiguamos más sobre el asunto. Si fuera como la caída de Pepe noveno, variaba la cuestión.

La fiesta de S. Juan de Aman-di, estuvo animadísima.

Los aldeanos, fueron provistos de sus guadañas, angazu etc., para la siega de este verano. No se alteró el orden público.

Los perros andan sin bozal, incluso los de D. Angel de la Villa. ¿Entonces qué disposiciones adopta el señor alcalde contra la hidrofobia?

SR. GOBERNADOR.

En esta villa de Villaviciosa, ejerce el cargo de concejal un notario público, que se llama D. Francisco del Valle.

¿Estando en sesión permanente, si algún vecino lo requiere cómo se arregla?

¿Cómo se tolera esa incompatibilidad?

Lo ponemos en conocimiento de usía para los efectos convenientes, cumpliendo así un deber que nos impone la publicidad de denunciar abusos que son de marca mayor.

TELEGRAMA.

Madrid 7, (11 m.)

Se trata de construir el ferro-carril desde Gijón á esa villa. Eso acordamos el Chicharru, el Salau, con otros varios amigos, reunidos en el café de Fornos.

Ya avisaremos lo que se resuelva.

Lindango.

OVIEDO: IMP. DE E. URÍA,